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Несмот ря на то, что 
Елена Максимова закончи
ла параллельно обычной  
ш колу искусст в по классу  
скрипки в родндм  Северо-

уральске, девуш ка выбрала  
путь врача, который пока
зался ей более перспект ив
ным и надежны м. С еребря
ная медаль позволила Лене

сдавать лишь один вст у
пительный экзамен и она 
легко получила «от лич
но».

Учиться в вузе М акси
мовой понравилось сразу, 
хот ь и было немного  
трудно вдали от поддер
ж к и  род ны х и близких  
людей. Д ом а  девуш ке  
удалось побывать за все  
время учебы всего четы
ре  раза, и потому, что 
добират ься 15 часов на 
поезде — не близкий  
путь, и потому, что м но
го занимает ся. И  свой  
единст венный вы ходной  
— воскресенье  —  т ож е  
тратит на подгот овку к 
практ ическим занятиям.

Стоматологию Елена 
выбрала не случайно: с 
зубной болью и сама зна
кома, и близкие, да м а 
мины подруги  —  ст ома
тологи. К  т ому ж е  в 
школьном УПК она зани
малась на м едицинском  
проф иле и практ ику в  
качест ве санитарки про
хо ди ла  в ст омат ологи
ческом  от делении, где 
смогла увидеть проф ес
сию не как  пациент, а из
нутри.

—  Что бы ты хот ела  
получить к весеннем у  
празднику?

—  Много прекрасны х  
цветов, которые напоми
нали бы мне, что я ж е н 
щина и меня любят.

На сн и м ке: Е. М ак си 
м ова, 258 гр.

Ф о то  М. ТАЛ А Л О В О Й .^

Сильные стороны слабого пола

т ебе?
Это извечная проб

лема наших мужчин, к 
Восьмому марта сметаю
щих все товары с витрин 
парфюмерных, цветочных 
и ювелирных магазинов. 
А что бы хотели получить 
к своему празднику пред
ставительницы прекрас
ного пола?

Лена, студентка 3 курса 
общемедицинского: — Не 
люблю стандартных под
арков, которые дарят 
всем,— духи и прочее. 
Духи я всегда выбираю 
себе сама. Приятно по
чувствовать себя ребен
ком, которого опекают и 
балуют. Хочется, чтобы 
подарок был смешной и 
забавный, как в детстве: 
какой-нибудь плюшевый 
мишка -или другой сим

патичный пустяк. И 
много-много моего лю
бимого шоколада.

Ольга, машинистка 
канцелярии: Не могу себе 
позволить тратить день
ги на книги, которые 
очень люблю — инос
транные детективы. 
Приходится думать о 
насущных проблемах. Но 
было бы замечательно, 
если бы мне в этот 
праздник сделали имен
но такой подарок.

Таня и Оля, секретари 
деканата общемедицин- 
скоГо: — Для того, что
бы праздник стал насто
ящим праздником, вовсе 
не нужны дорогие под
арки. Главное ведь вни
мание. Среди мужчин, к 
сожалению, мало рыца
рей. Может быть, мы 
покажемся несовремен
ными, но лучшим под
арком был бы романти
ческий ужин, при све
чах, за красиво накры
тым столом. И чтобы 
наши спутники были бы 
особенно внимательны и 
предупредительны.

Есть над чем 
задуматься, мужчины?

Беседовала 
В. ПЕТРОВА.

Путевки на диетпитание
Администрация инсти

тута предлагает сотрудни
кам путевки на диетпита
ние. Для получения путев
ки необходимы: медицин
ская справка с рекоменда
цией диетического пита
ния и заявление. С доку

ментами обращаться в бух
галтерию № 1.

Путевка рассчитана на 
двадцать четыре дня, стои
мость — 60 тыс. руб., имен
но на эту сумму вы сможе
те получить питание. Во 
что обойдется она сотруд-

Женщины всегда успева
ют все: и на работе, и дома. 
Среди сотрудников и обслу
живающего персонала УГМИ 
их значительно больше пол
овины. Женщины мединсти
тута умудряются еще и пре
красно выглядеть, несмотря 
на то, что многим из них 
пришлось полностью оку
нуться в работу, чтобы до
стигнуть профессиональных 
успехов наравне с мужчи
нами.

В УГМИ ученые звания 
профессоров имеют 19 пред
ставительниц прекрасной 
половины, доцентов— 37, 
степени докторов — 22, кан
дидатов меднаук — 160. Кро
ме того, 14 женщин заведуют 
кафедрами, взвалив на свои 
плечи нелегкий груз не толь
ко научной, но и организа
торской деятельности. До
лжности профессоров зани
мают 9, доцентов — 42 жен
щины.

Спасибо кафедре
Уважаемый Виталий Ва

сильевич Фомин!
Уважаемые коллеги ка

федры детских инфекций 
УрГМИ! От имени курсан
тов Ф У  В 1994 учебного 
года примите нашу благо
дарность за доведенный до 
степени искусства процесс 
преподавания сложнейших 
вопросов патогенеза детс
кой инфектологии в свете 
достижений современной 
иммунологии.

Уверены, положитель

ный эффект от обновлен
ных знаний будет ощущать
ся в нашей практической 
деятельности.

Изучив наработки ка
федры по тактике актив
ной иммунопрофилактики 
инфекционной заболевае
мости у детей с различны
ми отклонениями в имму
ногенезе, мы постараемся 
максимально повысить 
прививаемость детей.

Огромное спасибо глав
ному врачу центральной

Есть среди них и те, чья 
карьера достигла головокру
жительных высот: научная
общественность по праву 
оценила труд профессора 
В. М. Лисиенко, присвоив ей 
звание академика. В про
шлом году появилась в 
УГМИ и единственная женщи
на — заслуженный деятель 
науки. Ею стала профессор 
О. А. Синявская.

В. РОМ АНОВА.

лаборатории Бейкину Я. Ъ. 
за предоставленную воз
можность ознакомиться с 
аспектами диагностики 
инфекций на современном 
уровне.

Глубоко благодарны ка
федре за 3-томник ♦Детс
кие инфекционные болез
ни». Это истинно настоль
ная книга для всех врачей.

Признательны Вам за 
требовательность и добро
желательность, духовное 
обновление, которые не
изменно царят в школе 
проф. Фомина В. В.

Т. БОРИСОВА, 
врач ДБ № 19.

Обследует «Мультискан-плюс»
Год назад ЦНИЛом на 

хоздоговорной основе был 
приобретен финский при
бор для иммунно-фермен
тного анализа «Мультискан- 
плюс». Прибор может опре
делить практически весь гу
моральный статус организ
ма. В нашей лаборатории 
мы выявляем на нем онко
маркеры сыворотки крови, 
сигнализирующие о пред
расположенности к раку' 
молочной железы, яичников, 
желудочно-кишечного трак
та, простаты. На договорной 
основе лабораторией про
водятся обследования рабо
чих промышленных пред

приятий, где высок уровень 
профзаболеваний. К приме
ру, недавно нами было об
следовано 1200 сотрудни
ков Белоярской АЭС, в ре
зультате обследования 
сформирована «группа рис
ка» из 23 человек. Мы мо
жем предложить разнооб
разное обследование от 
УЗИ до определения чув
ствительности клеток орга
низма к любому новому пре
парату, назначенному вам 
врачом.

Приглашаем всех желаю
щих пройти обследование 
при помощи прибора «Муль- 
тискан-плюс». В нашей об

ласти высока предрасполо
женность к онкозаболевани
ям. Не стоит носить в себе 
груз подозрений и опасений 
по поводу каких-либо при
знаков неблагополучия в ва
шем организме — наш при
бор может распознать бо
лезнь в самом ее начале. 
Обследование бесплатное, 
обследуемый должен опла
тить лишь стоимость реак
тива. Обращаться по адре
су: ул. Декабристов, 32, ла
боратория иммунологии, с 9 
до 16.

С. КАЗАНЦЕВА, 
зав. лабораторией.

Готовить гигиенистов для региона
14—15 февраля состо

ялось совещание по во
просам подготовки, пе
реподготовки и усовер
шенствования врачей по 
специальности «Медико
профилактическое дело». 
Организовали его УГМИ и 
областной ЦСЭН под эги
дой Госкомсанэпиднад- 
зора РФ. В числе пригла
шенных были деканы ме
дико-профилактических 
факультетов и главные 
врачи центров эпиднадзо
ра из 22-х областей,

представители Госкомса- 
нэпиднадзора, Минздрава 
РФ  В соответствии с 
приказом ГК СЭН России, 
на базе УГМИ, облЦСЭН, 
МНЦ по профилактике и 
охране здоровья рабочих 
промышленных предпри
ятий, НИИ вирусных ин
фекций будет организо
ван Уральский региональ
ный учебно-методичес- 
кий центр по методобес- 
печению подготовки та
ких специалистов. В ин
ституте организуется ка

федра гигиены и пос
тдипломной подготовки 
врачей. Мы будем обу
чать специалистов для 
семи регионов России 
(Оренбургской, Челябин
ской, Курганской, Тюмен
ской, Свердловской об
ластей и республик Баш
кортостан и Удмуртия). 
Ранее такая подготовка 
велась лишь в Москве и 
Санкт-Петербурге.

Г. ЛИПАТОВ, 
декан МПФ, 

профессор.

никам — решит комиссия 
в соответствии с наличием 
средств у института. Нап
ример, в феврале подо
бные путевки выдавались 
бесплатно.

Л. ЛАПШИНА, 
гл. бухгалтер.

Здравпункт мединститу
та начал вакцинацию про
тив клещевого энцефалита. 
Вакцинация — двухкрат
ная, с интервалами между 
прививками в течение ме

сяца. Нет нужды рассказы-

Началась вакцинация
сяц до выхода клешей. 
Только вакцинация — га
рантия того, что отдых на 
природе, в саду не обер
нется бедой.

Л. СТЕПАНЕНКО,

вать о последствиях этого 
заболевания будущим ме
дикам, единственное, что 
бы хотелось отметить: 
профилактические привив
ки против энцефалита до
лжны быть сделаны за ме- заведуюшая здравпунктом.



#  ИТОГИ ЗИМНЕЙ СЕССИИ

Четверокурсники 
успешно «отстрелялись»

Требования ко всем 
студентам вуза одинако
во высокие, но ребята, 
обучающиеся на втором 
и более старших курсах, 
отличаются от первокур
сников тем, что они уже 
адаптировались. И сес
сия показала, что эта 
категория студентов бо
лее подготовленная.

Второкурсники пре
одолели очень тяжелые 
экзамены, где их знания 
проверяли по четырем 
фундаментальным дис
циплинам. К тому же ра
ботали они по переход
ному плану, сократив
шему вдвое время изу
чения некоторых пред
метов. Однако все же 39 
человек не выдержали 
испытаний.

На наш взгляд, учить
ся остались преимущес
твенно те студенты, кто 
в состоянии стать вра
чом и кто желает этого. 
Об этом же свидетель
ствуют и результаты 
сессии третьекурсни
ков — здесь их было от
числено всего девять. 
А на четвертом курсе 
итог еще лучше — фак
тически отчислен только 
один студент. Сказался 
и прошлый год их уче
бы, когда 70 человек 
эаспрощались с вузом. 
Подавляющее большин
ство четверокурсников 
сдали сессию на «хоро
шо» и «отлично», и толь
ко 12 из них по всем 
экзаменам получили 
«тройки».

Я считаю, что более 
жесткие требования на 
экзаменах для 1—3 кур
сов помогли бы вовре
мя выявить студентов со 
слабой базовой подго
товкой и тех, кто недо
статочно занимается, и 
тогда не пришлось бы 
отчислять почтм готовых 
врачей.

Среди этих, в общем- 
то закономерных и даже 
просчитанных итогов 
сессии, особую пробле
му представляют «кон
трактники». На первом- 
втором курсах они объ
единены и эти группы не 
самые блестящие. Види
мо, студенты решили, 
если за них платят день
ги, то мы снизим объ
ективность оценки их 
знаний. Учились слабо, 
несмотря на организо
ванные специально для 
них дополнительные за
нятия, консультации. В 
результате примерно 
половина всех отчислен
ных — студенты из ком
мерческих групп. Они 
должны уяснить: опла
ченная учеба не гаран
тирует положительной 
оценки за отсутствие 
знаний.

В целом сессия про
шла организованно, 
претензий на необъек
тивность не было, зна
чительная часть студен
тов показала хорошие 
знания. Почти 60 проц. 
студентов сдали на «хо
рошо» и «отлично». 
Больше всего троечни
ков на 1—2 курсах. Для 
Них вполне реально не 
получить права на вра
чевание. Тем более, что 
к тому времени, когда 
они доберутся до шес
того курса, на государ
ственном экзамене будет 
тестирование, в вопро
сы которого войдет ма
териал с самого начала 
учебы: физика, химия, 
биология и т. д. И если 
ты не учился как надо с 
первых дней, потом уже 
не нагнать.

М. СЕВЕРИН, 
декан

общемедицинского
факультета,
профессор.

#  ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫЙ ЧЛЕН АКАДЕМИИ ИНЖЕНЕРНЫХ НАУК

ВЕК ЛАЗЕРА ГРЯНЕТ
В Израиль на конгресс по 

лазерной медицине и хирур
гии были приглашены 70 
ведущих специалистов Япо
нии, С Ш А , Австрии, Таилан
да, Германии, Италии, Кореи, 
Индонезии и др. стран. Те
матика докладов — пробле
мы применения хирургичес
кого и терапевтического ла
зера в медицине.

Мы получили приглашение 
от профессора И. Каплана — 
организатора конгресса. Ин
терес к нашей клинике, об
ластному центру лазерной 
хирургии при ГК Б  № 7, вы
зван нашими исследования
ми по теории механизма воз
действия луча лазера на тка
ни и органы человека. Они 
позволяют ускорить выздо
ровление больных, избежать 
осложнений у пациентов. В 
некоторых случаях предвари
тельное лечение терапевти
ческим лазером позволяет 
избежать нежелательной опе
рации (например, при язвен
ной болезни 12-перстной 
кишки).

Ощутимый эффект приме
нения лазерного скальпеля в 
нашем центре отмечен у 
1236 больных с различными 
гнойно-некротическими забо
леваниями мягких тканей. 
Так, у 59 из 74 больных 
острым маститом (данные 
асс. В. А. Маслова) после 
испарения лазером гнойно
некротических.масс удалось 
наложить первичные швы и 
добиться быстрого заживле
ния ран при дополнительном 
лечении лазером. Из 145 
больных, поступивших в ста
ционар с постинъекционны- 
ми абсцессами, у 110 нало
жены швы, срок пребывания 
в стационере сократился поч
ти на три дня. Больные из
бавлены от болезненных пе
ревязок. Некоторые операции 
могут быть произведены в 
условиях поликлиники.

С основания центра в 
1983 г. существует и лабора
тория биофизики, где наши
ми учеными совместно с 
биофизиками под руководст
вом профессора Р. И. Минца 
была разработана теория 
альтерации биологической

В  январе  этого года завед ую щ ая каф едрой хирурги
ческих  болезней  № 3, проф ессор  В. М. Л и си ен ко  и збр а 
на действительны м  членом  Академ ии  инж енер ны х наук 
Ро сси й ско й  Федерац ии  по разделу лазерной  технологии 
и медицины.

По инициативе Валентины  М ихайловны  в Екатер и н 
бурге 12 лет назад  бы л  созд ан  областной  лазер ны й  
центр. С тех пор на Урале лазер  п р им еняется  не только  
в металлургии, но и в медицине.

А кад ем ик А. Прохоров, президент А кадем ии  и н ж е 
нерны х наук, лауреат Н обелевско й  премии по лазеру, 
предвещ ал больш ое будущ ее лучу  лазер а  в медицине. 
Его пророчества  нашли воплощ ение на Урале благодаря 
проф ессору В . М. Л исиенко . О на явл я е тс я  членом  науч 
ного совета  по лазеру при А М Н . А теперь ее д еятель 
ность получила признание в присвоении  ей зван и я  а к а 
демика. П оздравляем !

НА  С Н И М К Е : оперирует В. М. Л исиенко .

жидкости. Предложен уни
версальный способ определе
ния индивидуальной дозы 
для лечения каждого боль
ного. Он успешно применя

ется в клиниках России и 
ближнего зарубежья.

В  Екатеринбурге метод 
биофизических исследований, 
основанный на изучении

жидких кристаллов биожид- 
костей организма в норме и 
патологии, а также под воз
действием луча лазера, вос
принят и используется во 
многих клиниках. Организу
ются, по примеру нашего 
центра, биофизические лабо
ратории. Наш метод изуче
ния действия луча лазера на 
молекулярном, субмолеку- 
лярном уровне, заинтересо
вал ученых других стран. 
В  частности, профессор Ат- 
суми, президент лазерной ас
социации Японии, официаль
но заявил, что дальнейшие 
разработки по изучению ор
ганизма при воздействии на 
него лучом лазера будут ос
новываться на предложенных 
нами биофизических методи
ках и ученые Японии уже 
используют предложения на
шей клиники в других об
ластях медицины, в частнос
ти, при работе с электронны
ми лазерами.

Поразительно быстро в 
развитых странах решаются 
технические проблемы, свя 
занные с созданием аппара
туры. На выставке, представ
ленной на конгрессе различ
ными фирмами, поражали не 
только разнообразие и ди
зайн, но и недоступные для 
нас цены этих новых прекрас
ных лазерных аппаратов. 
А возможности лазера б ез
граничны. Это  и ликвидация 
атеросклеротических бляшек, 
эндоскопические лазерные 
манипуляции, наложение 

.всех видов анастомозов, ле
чение онкологии. Японско- 
американская лазерная ассо
циация имеет чудо — лазер
ную аппаратуру для ортопе
дии, пластических операций, 
для машин «скорой помо
щи* — лазерные автогоспи
тали. Поражают результаты 
использования комбинации 
трех видов ИАГ-лазера у 
больных с огромными пиг
ментными пятнами, обш ир
ной татуировкой. После ле
чения от них не остается и 
следа. Потрясающи перспек
тивы  электронного лазера, 
уже успешно применяемого в 
Японии, странах Запада. По- 
истине: «21 век — век лазе
ра в медицине».

В. Л И С И Е Н К О , 
за в . каф едрой 

хир. бол езн ей  №  3, 
профессор.

С отличниками — работать, двоечников — отчислять|

Историю они не знают
Слабый уровень под

готовки, поверхностное 
знакомство с традици
онной историей в шко
ле —I то, с чем уже не 
первый год к нам на ка
федру приходят перво
курсники. Поэтому 70 
задолжников на конец 
сессии (среди них зава
лившие экзамен и не 
явившиеся на него) не 
удивили преподавателей 
истории, хотя и огорчи
ло подобное нежелание 
изучать интересный 
предмет. И это харак
терно не только для ре
бят, поступивших в вуз 
из районов области, 
даже в ряде городских 
школ историю или не 
преподают вообще или 
очень слабо.

Бывшие школьники, 
став студентами, не 
осознают в полной ме
ре своей ответственно
сти и далеко не все сра
зу включаются в новую 
для них систему работы 
в вузе, от чего треть 
группы обычно пассив
на на семинарах, что, ко
нечно, не дает им осо
бых знаний. Они пока 
еще не верят, что под
готовиться к экзамену 
за несколько дней — 
сложно.

Еще один момент на
глядно проявился на эк
заменах: чрезвычайно 
низкая подготовка ком
мерческих групп. Они 
сдали намного хуже 
обычных студентов.

Не последнюю роль в 
провале 70 ребят сыг
рала и нехватка учебной 
литературы в учебно
методическом кабинете 
кафедры, библиотеках 
института и города. 
Связано это в первую 
очередь с отсутствием 
учебников по предмету. 
Их можно было бы за
менить в достаточном 
количестве нашими лек
циями, учебно-методи
ческими разработками, 
интересными журналь
ными статьями. К сожа
лению, все это упира
ется в отсутствие на 
кафедре множительной 
техники.

Печально, ведь зна
ние истории — это не 
оценка за якобы про
ходной предмет среди 
всех вузовских дисцип
лин, а один из момен
тов, определяющих на
шу культуру.

А. РАДИЧ, 
доцент, зав. каф. 

истории и экономики.

На нашем факультете в 
зимнюю сессию только пя
тикурсники сдавали экзаме
ны. Их результат в очеред
ной раз подтвердил необхо
димость обнародовать сведе
ния об отличниках. А неус
певающим студентам просто 
сообщать — отчислен, вряд 
ли из них получатся хорошие 
специалисты. Как можно 
больше надо отдавать сил и 
внимания тем, кто учится хо
рошо, ведь они живут в тех 
же сложных условиях, неко
торые из них семейные, име
ют детей, но то ли интерес к 
учебе, то ли желание стать

врачом помогают им преодо
левать трудности быта. И 
деканат не должен стоять от 
этого в стороне.

Из 191 студента (из них 
39 бывшие вечерники) к 
концу сессии имели долги 15 
человек, те, что получили на 
экзаменах «двойки». Хуже 
всего студентам далось аку
шерство и гинекология — 10 
человек не преодолели имен
но этот экзамен. И от тогр, 
что у многих из них остава
лись с четвертого курса до
лги по практическим заняти
ям по акушерству, которые 
пришлось отрабатывать.

Многие из «двоечников» 
учатся в одной группе — 564, 
и, видимо, вместе прогулива
ли. Некоторые сдавали экза
мен трижды. Правда, сейчас 
все они сумели выкарабкать
ся и задолжников по экзаме
нам на факультете нет.

Десять человек на пятом 
курсе получили «круглые пя
терки». Трое из них третью 
сессию подряд добиваются 
особых успехов. А. Свердлов, 
561 гр., активно работает в 
С НО, участвовал во Всерос
сийской конференции. Я. 
Черкасская, 563 гр., все годы 
учится почти на одни «пя

терки*. Л. Старикова, 56 
гр., занимается наукой, 
староста группы, недавно 
стала мамой. Этих ребят 
мы представили в качестве 
претендентов на стипендию 
областной администрации. 
А всем отличникам объяв
лена благодарность по фа
культету. Она вложена в 
личное дело, что несомнен
но сыграет свою роль при 
распределении.

Н. С А Н Н И КО ВА , 
профессор, 

декан педиатрического 
факультета.

Экзамен на самостоятельность
Адаптация первокурсников к 

учебному процессу — дело нешу
точное. И тут без «жертв» не обой
тись. Из 473 человек, зачисленных 
на первый курс общемедицинского, 
к началу II семестра не досчита
лись тридцати одного. Трое сами 
бросили учебу, осознав, что меди
цина была «трагической ошибкой» 
на тернистом пути выбора профес
сии. Что ж, медицине случайные 
люди тем более не нужны. Хотя 
самая первая сессия не позволяет 
говорить о каких-то значительных 
итогах, мы все же попросили про
комментировать ее результаты де
кана I курса общемедицинского 
факультета П. С. МЕЛЬНИКОВА: -  
Первая сессия не была сложной, 
поскольку экзамены включали в 
себя те дисциплины, которые сту
денты проходили в школе: физику, 
химию, историю. Одна из причин 
того, что столько человек отсея
лось после первой же сессии —

слабая базовая подготовка вчераш
них школьников: 15 отчисленных 
студентов были из числа договор
ников. А как известно, их знания 
позволяли желать лучшего.

Кроме того, бывшим школьни
кам, привыкшим к постоянному 
контролю со стороны учителей и 
родителей, всегда сложно приспо
собиться к новым требованиям, к 
самостоятельному планированию 
своей работы. И все в конечном 
итоге зависит от желания человека 
учиться для себя, а не для кого-то. 
Практически все отчисленные сту
денты были иногородними и ви
димо, не так' распорядились своей 
бесконтрольностью. Это извечная 
проблема...

Восемнадцать первокурсни
ков сдали сессию на одни пя
терки. Хотя явных лидеров пока 
не заметно: никто, к примеру, 
не получил «автоматов*. Но, в 
целом, результаты этого семес

тра не слишком отличаются от 
предыдущих лет. Что же касает
ся отчисленных, то первая сес
сия всегда для кого-то заканчи
вается плачевно, зато остаются 
те люди, которые готовы к учеб
ным требованиям и способны 
учиться. А это тем более важно, 
что весной первокурсников ожи
дает очень непростое испытание: 
по переходному плану они до
лжны будут сдать два экзамена 
(биологию и гистологию) и три 
дифференцированных зачета — 
по анатомии, физике и латин
скому языку.

Со стоматологического факуль
тета по итогам сессии отчислены 
трое первокурсников. А больше 
половины студентов сдали ее 
только на «хорошо» и «отлично».

— Преподаватели довольны 
этим курсом,— говорит замести
тель декана А. И. Кондратов,— 
особенно отличились Тарас Заки-
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ров из 151 группы, Наталья Жи- | 
лякова и Елизавета Логинова из ■ 
152-й, сдав все экзамены на «пя- ■ 
терки*. Те, кто хотел заниматься, | 
преодолели все сложности, ведь п 
кафедры всегда идут навстречу I  
студентам, отрабатывают с ними | 
задолженности. А если человек . 
был всего на одном занятии по I  
физике — он ее и не сдаст.

Экзамен по латыни означает - 
испытание. Тех, кто выдержал I  
первое, впереди ожидает много | 
других. Что ж, остается надеять- .  
ся, что в общей, сейчас еще I  
ничем не выдающейся массе ны- | 
нешних первокурсников, вскоре .  
появятся свои «звезды* — сту- и 
денты, которые будут блистать | 
прекрасными ответами на всех ■ 
экзаменах и из которых со вре- • 
менем получатся грамотные, эру- | 
дированные врачи.

В. РОММ.
I
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Учиться 
на самом 
лучшем

Во 2 семестре студен
ты-стоматологи УГМ И  
получили прекрасный 
подарок — собственную 
клинику терапевтической 
стоматологии. Простор
ные, современно офор
мленные кабинеты, обо
рудованные новыми сто- 
матустановками «УС-300» 
(Волгоград) и «Хира- 
дент*, «Практик-A» и 
«Практик-Б» (Чехослова
кия), адаптированными к 
местным условиям, — так 
выглядит клиника изнут
ри.

Стоматология в рыноч
ное время особенно под
вержена конкуренции. По
ликлиники стараются ос
наститься всем самым луч
шим: передовыми техноло
гиями, материалами, обо
рудованием. И потому 
большое дело — еше на 
студенческой скамье на

учиться всем премудрос
тям, внесенным прогрес
сом в медицину.

♦ В нашей клинике ра

ботают только с качествен
ными пломбировочными 
материалами,— говорит 
декан стоматологического

Подсчитали — прослезились
Именно это произошло 

со многими студентами 
после зимней сессии: в 
библиотеке института им 
предложили оплатить те 
дни, что они продержали 
книги сверх установленно
го срока возврата.

Три года назад в библи
отеках были введены штра
фы за несвоевременную 
сдачу литературы. И если

до недавнего времени — 
прошлогоднего сентября — 
каждый день для вовремя 
несданной книги оцени
вался в 5 руб. и даже за 
год на несколько учебни
ков набегала чисто симво
лическая сумма, то теперь 
плата возросла до 200 руб.

В начале второго семес
тра все убедились: да, 
штрафуют. Некоторые воз

мутились. Но делать нече
го: хочешь пользоваться 
библиотекой института, 
надо платить. Сумму штра
фа подсчитывает библиоте
карь, а деньги платишь в 
кассу института. Во что вам 
выльется задержка 6—7 
книг, необходимых в сес
сию, например, на 5 дней, 
подсчитать нетрудно — 
6—7 тыс. руб.

#  У ВУЗА -
СВОЯ КЛИНИКА

факультета, профессор Г. 
И. Ронь,— в том числе со 
светополимерными. Это 
наиболее передовая техно
логия пломбирования зу
бов. Она требует от врача 
большого умения и доста
точно трудоемка.

Где еше студенты могут 
получить практику работы 
с такими материалами? 
А здесь достаточно высо
кий уровень и все — в их 
распоряжении».

Каждый день в период 
практики будущие стомато
логи проводят в клинике 
по нескольку часов, наблю
дают за работой врачей, 
пробуют свои силы и зна
ния. И на вопрос о том, 
что они думают о своей 
новой учебной базе, в от
вете не колебались: «Это 
класс!*

В. ПЕТРОВА.
НА СНИМ КЕ: такие

просторные и современные 
кабинеты встречают пациен
тов и студентов УГМИ.

Фото А. КАРАЧЕВА.

$  ШТРАФ

Испытавшие на себе 
бремя штрафов читатели 
станут менее хладнокровно 
хранить у себя дома ком
плекты учебников и поста
раются их вернуть в срок, 
а значит другим студентам 
удастся попользоваться не
обходимой для учебы ли
тературой.

Л. ПАВЛОВА.

Простые и выполнимые истины
Производственная летняя практика 

626 студентов 3 курса общемедицин
ского ф а к у л ь те та  проводилась по спе
циальностям: медицинская сестра ЛПУ 
взрослой сети (терапевтический и хи
рургический стационары —  по 2 неде
ли), медицинская сестра детских стаци
онаров —  2 недели, гигиена (гигиени
ческая оценка больничной среды базо 
вого лечебного учреждения) с написа
нием отчета по индивидуальному зада
нию) в ЛПУ города. Ограниченные воз
можности базовых стационаров выну
дили разрешить 171 студенту прохо
дить практику по месту жительства ро
дителей с представлением гарантийных 
писем администрации местных больниц. 
Этим студентам были даны индивиду
альные задания. 80 студентов, имею
щие медицинское образование, прошли 
практику в сокращенном варианте. К 
новому учебному году не отчитались по 
практике 162 студента, из которых 
большинство имели задолженность по 
педиатрии. Основная причина задо
лженности студентов —' неявки на за
чет в плановые сроки. Одни опаздыва
ли в связи с пересдачей экзаменов сес
сии и поздним началом практики, дру
гие просто проявили недисциплиниро
ванность. Кое-кто пропустил целые цик
лы и был не допущен к зачету. Наблю 
дались массовые неявки на зачет сту
дентов, проходивших практику по месту 
жительства. На конец октября должни
ками по педиатрической практике зна
чились 37 студентов, по медсестринс
кой практике в ЛПУ «взрослой» сети — 

12*По практике «Гигиена лечебно-проф
илактических учреждений» не отчита
лись 8 студентов. Организационные 
недочеты по данному виду практики в 
самом ее начале (поздняя информация 
студентов о форме ее проведения и 
поздняя распечатка методического мате
риала, объяснялись поздними сроками 
решений Ученого совета в этом плане.

Сложности вызывало требование 
медперсонала отдельных ЛПУ платы за 
работу со студентами, нежелание по 
этой причине заклю чать договора с 
У р Г М И .

Непросто и организовать зачеты по 
итогам практики в сентябре, когда пре
п о д а в а те л и -р у к о в о д и те л и  приступают к 
учебному процессу на кафедрах. Для

них зачет является дополнительной на
грузкой, которая не оплачивается. В 
еще большей мере это относится к 
курсовому руководителю и руководи
телям по профильным дисциплинам, 
вынужденным заниматься в течение 
года большой организационной рабо
той в личное время (подготовка мето
дического материала и его переработ
ка, заключение договоров с базовыми 
ЛПУ, распределение студентов по ба
зам практики и пр.). Считаю, что во
прос о материальной компенсации их 
работы при нынешнем времени впол
не оправдан, тем более, что уменьше
ние учебной нагрузки в году факти
ческий нереально.

$  ПОДСКАЗАЛА
ПРАКТИКА

Оставляла желать лучшего инфор
мация деканатами отдела производ
ственной практики о «движении* сту
дентов (отчисление, предоставление 
академического отпуска, смена фами
лии и пр.), результатом чего явились 
«мертвые души* в списке должников.

Очевидна некорректность позиции 
деканата, а фактически отказ от рабо
ты с должниками с началом учебного 
года, когда отдел производственной 
практики представлен лишь одним 
сотрудником. Должников нельзя пе
реводить на следующий курс, как не 
выполнивших учебную программу. 
Нужна твердая позиция деканата и 
тогда не будет необходимости в пов
торных приглашениях студентов на 
зачет и в штрафных санкциях к ка
федрам.

Что же касается общего числа до
лжников, то процентное соотношение 
«профильной* задолженности к чис
ленности курса и оценки не отлича
ются от прошлых лет.

Несколько слов об организации 
практики в текущем году. Базовые ЛПУ 
предполагается оставить прежними. 
Стремиться к максимальному удовлет
ворению просьб студентов об отъезде 
на практику по месту жительства ро
дителей (в том числе и за пределы 
области, при наличии гарантийных 
писем из местных ЛПУ) и обеспече

нию каждого отъезжающ его методичес
кой литературой.

Чтоб избежать ошибок минувшего 
года, при проведении следующей практи
ки желательно освобождать преподавате
лей кафедр клинического и санитарно- 
гигиенического профиля от работы в 
приемной комиссии и других, не связан 
ных с учебным процессом работ, что 
позволит доукомплектовать число базо 
вых руководителей до нормы.

Требует решения администрации ин
ститута на уровне Управления здравоох
ранения г. Екатеринбурга вопроса о де
нежных взаиморасчетах между УрГМИ и 
базовыми ЛПУ.

В целях учета приступивших к практи
ке студентов деканату предлагается да
вать разрешение на пересдачу экзамена 
при наличии письменного подтверждения 
базового руководителя о том, что студент 
приступил к практике, по возможности- 
выделяя единый для всех кафедр день 
переэкзаменовки. Необходимо обеспечить 
своевременную информацию отдела про
изводственной практики об отчисленных, 
отправленных в академический отпуск и 
изменивших фамилию студентах.

Необходима материальная компенсация 
руководителей практики в виде внутрен
него совместительства или единовремен
ных вознаграждений (премий) в размере 
1— 2 месячных зарплат.

Курсовому руководителю-координато- 
ру следует в месячный срок представить 
организационно-методические мероприя
тия в отдел практики и в деканат обще
медицинского факультета, предусмотрев 
возможности кафедр биологии, лабора
торной диагностики и др. по обследова
нию студентов. Своевременно информи
ровать деканат о времени и месте мероп
риятий в подготовительный период (кур
совое собрание студентов, методические 
советы с преподавателями и пр.), о ходе 
и итогах производственной практики на 
курсе в форме отчета.

А. Д М И Т РИ Е В , 
общ евузовский  

руководитель П ПС, доцент.

Итоги практ ики обсуж дались на со
вещ ании при рект оре. Решено при про
рект оре по учебе создать совет по 
организации и реш ению проблем пред
стоящей практики.

ПРАЗДНИЧНЫЕ ИНТЕРВЬЮ

О ikeDiti.il н е  —  
с лю^*оБьм>

Есть один день в году, 
когда мужчины становят
ся особенно галантны и 
предупредительны, а жен
щины, вспоминая о том, 
что они, в первую оче
редь, женщины, а уже по
том — студентки и сотруд
ницы, благосклонно при
нимают оказываемые им 
знаки внимания. Восьмое 
марта — традиционно — 
праздник комплиментов, 
которых нам, слабой пол
овине человечества, всег
да хочется побольше и 
поцветистее. Что думают о 
нас наши мужчины? — за
давшись этой целью, кор
респондент «Уральского 
медика» попросила муж
чин вспомнить те случаи, когда женщины вызывали 
в них целую бурю эмоций, а именно, когда женщи
на их а) восхитила, б) разозлила, вывела из себя и 
в) просто-напросто удивила.

С аш а , ст удент  общ емеда: — Меня ужасно злит, 
когда неизвестные мне люди оказывают моей девуш
ке знаки внимания: звонки по телефону, сердечные 
приветы на улице и т. д. и т. п. Хотя я прекрасно 
понимаю, что она-то в этом не виновата, нельзя же 
женщину винить за то, что она так очаровательна, 
что всем нравится. И потом, я все равно не могу на 
нее долго злиться. Восхищаюсь же я умением моей 
подруги все предугадывать — мои желания, настро
ения — это, наверное, умеет женщина. А однажды 
она меня страшно удивила. Как-то сказал ей, что 
люблю черный цвет. Просто так сказал, между про
чим. А она с тех пор стала носить одежду предпоч
тительно черного цвета.

Олег, его приятель: — Удивляюсь всякий раз, как 
моей жене удается мыть посуду, пол/штопать мои 
носки, готовить обеды и ужины, словом, заниматься 
кучей всяких не слишком приятных дел, и одновре
менно всегда быть красивой, доброжелательной и 
продолжать меня любить. Я бы лично давно озверел 
от такой жизни. А она — ничего... Вот где загадка. 
Восхищает ее умение принимать моих друзей, кото
рые, кстати, очень любят у нас бывать. Жена — пре
красная хозяйка и, что встречается гораздо реже, 
внимательный и умный собеседник. Она просто ук
рашение нашей компании! Иногда она все же выво
дит меня из себя, когда, например, спит слишком 
долго, хотя мы оба в этом виноваты...

Г еоргий , сот рудник инст ит ут а: — Чего я не пе
реношу в женщинах — так это их упрямства по лю
бому поводу. Тогда я начинаю злиться, хотя и ста
раюсь этого не показывать. А чаше всего они, конеч
но, приятно удивляют, к примеру, своей быстрой 
сменой настроения: минуту назад — взбалмошная и 
резкая, потом — такая неожиданно нежная, как буд
то другой человек. Это чисто женская черта, их шарм, 
мужчины на такое в принципе не способны и, на
верное, поэтому они так ценят в женщинах непред
сказуемость. А восхищают — сами женщины. Чек<?

Непонятно, но тем более интересно, что все 
в них вызывает наше восхищение: их 
наивность, хитрость, кокетство, их 
беззащитность и даже их коварство. 

Вот так-то, дорогие женщины. 
Кто из вас после таких слов не 
почувствует себя намного комфор
тнее и увереннее? Нас все-таки 
любят, хотя, признаться, иногда 
забывают говорить нам об этом 
так часто, как бы того хоте

ла лось.
С праздником вас весны, 

красоты и женственности, и 
не уставайте восхищать и 
удивлять ваших мужчин. 
Ведь они (как вы) думае- 

кГ те?) этого заслуживают...
В. ДМИТРИЕВА.

Вместо ♦ИНТЕРКУРЬЕР

противозачаточного
средства

В Калифорнии изобретен еще один оригиналь
ный способ* борьбы с подростковой беремен
ностью. На одном из авиационных заводов изго
товили точную электронную копию младенца, 
который через неправильные промежутки време
ни вопит так, что святой на стенку полезет, и 
заставить его замолчать можно, только вставив в 
спинку ключик и подержав его в этом положении 
минут 30 — столько, сколько нужно для кормле
ния настоящего младенца. Проведя таким обра
зом с младенцем три дня и три ночи, ученицы- 
подростки как следует подумают, прежде чем 
заводить в этом возрасте собственного малыша.
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Зачем врачу 
английский?

На занятии по английскому язы ку — 
весело и оживленно: четверокурсники об
щемедицинского хохочут над шутливыми ди
алогами, разыгрываемыми преподавателем — 
заведующей кафедрой иностранных языков 
Л ..Е . Абрамычевой. Темп —  довольно при
личный, но студенты, судя по всему, вос
принимают текст на слух без особого на
пряжения. Сижу за последней партой и 
вдруг ловлю себе на мысли, что сейчас 
прозвучит моя фамилия, вызывая к доске. 
Поневоле холодею и лихорадочно состав
ляю  некое подобие перевода. Но —  к доске 
здесь не вызывают и оценок не ставят: вот 
уже несколько лет преподавание иностран
ных языков в УГМИ ведется факультативно. 
Раз в неделю, вечером, в тесных аудитори
ях на Ермакова, 17 собираются те, кто хочет 
изучать язык. Хотят —  немногие, по словам 
ребят, где-то по одному человеку из каж 
дой группы.

Им приходится ради факультатива чем-то 
жертвовать, ведь клинические предметы от
нимают массу сил и времени, а многие еще 
и работают. Но они едины в одном: знание 
язы ка будущим врачам необходимо и не 
только для того, чтобы потешить собствен
ное тщеславие.

Сейчас появилось очень много неперево
дной литературы по различным медицинс
ким специальностям, а для того, чтобы не 
отстать от передовых достижений науки, их 
надо читать,— в один голос утверждают 
студенты. А  западное оборудование, кото
рое поступает к нам с аннотациями на инос
транном язы ке? А  новые импортные лекар
ственные препараты? Сейчас врачу, если он 
по-настоящему заинтересован в постоянном 
повышении своего профессионального уров
ня, без знания язы ка не обойтись...

Впрочем, сущ ествует еще одна точка 
зрения на этот вопрос, услышанная от сту
дентки, не посещающей языковой факульта
тив: почему? Да потому, что я бы хотела, 
чтобы изучение язы ка стало обязательным

предметом, как раньше. Мне очень важно 
видеть результаты своего труда и вполне 
реальные строгие требования к себе со сто
роны преподавателя. Только при таких ус
ловиях я могу чего-то достичь. А факульта
тив — он и есть факультатив.

А  вот мнение по этой проблеме препод
авателя кафедры иностранных языков Н. Л. 
Ключниковой: Желающих изучать язык всег
да немало: студенты понимают что в этом 
— реальная польза для их будущей врачеб
ной карьеры, а частные уроки стоят неде
шево /час в среднем от пяти долларов/. 
Желающих-то много, а вот занимающихся... 
По-моему, УГМИ — единственный медвуз в 
России, который отказался от обязательно
го преподавания иностранных языков. Есть 
в этом, конечно, свои «плюсы* и для сту
дентов, которые могут рассчитывать только 
на свою сознательность, да и для препод
авателей, свободных от привычной отчет
ности. Ж елаю щ ие студенты могут на 6 кур
се сдать очень строгий экзамен на квали
фикацию референта-переводчика. Но необя
зательность обучения привносит и свои 
сложности: состав учебных групп постоянно 
меняется, да и на занятия в вечернее время 
приезжать не всякому удобно. Конечно, 
преподавателю приятно работать с людьми, 
которые убеждены в необходимости таких 
занятий, но приходится думать и о других. 
К нам часто обращаются сотрудники инсти
тута, когда нужно составить доклад или 
выступление для поездки за границу. Потом 
они рассказывали, как остро там ощущали 
свою ущербность только из-за того, что не 
могли высказывать собственные мысли на
равне со всеми. «Там* трудно себе пред
ставить научного работника без знания 2-3 
языков. А  у нас? Да, у 1-2 курсов большие 
нагрузки, но я считаю, что на старших кур
сах изучение иностранного все-таки стоит 
включить в обязательную  программу.

Что интересно, с такой необходимостью 
согласились почти все старшекурсники, с 
которыми пришлось побеседовать. Одна 
точка зрения просто поразила: «Мне жаль, 
что ушлк-в прошлое те времена, когда вра
чи у постели больного переговаривались 
только на латыни, а знание хотя бы одного 
европейского язы ка было нормой, а не 
исключением*.

В. РО М М .

'Kate сшл&ь Kfiacufou jci гас
Вы собираетесь в гости 

или сами ждете гостей. И 
часто Вам не хватает вре
мени привести себя в 
порядок. А можно попро
бовать стать красивой 
имея лишь час свободно
го времени. Первым де
лом ванна из трав. Чере
да, ромашка, шалфей. 2 
стакана любой из них до
бавьте в воду. Или кон
трастный душ (4-5 минут 
теплый, затем 1-2 минуты 
прохладный). Не забывай
те растирать себя щеткой, 
затем разотритесь махро
вым полотенцем до ощу
щения теплоты. После 
душа выпейте стакан чая 
с лимоном и постарайтесь 
хотя бы на 20 минут рас
слабиться. Нанесите на

чистое лицо и тело на 15г 
20 мин. маску, какая вам 
больше подходит.

Для любого типа кожи 
хороша маска из кваше
ной капусты. Ее надо не 
больше 200 гр. — особое 
внимание уделите глазам. 
Положите на несколько 
минут на веки, смазанные 
жирным кремом, плотные 
кусочки ваты, смоченные 
настоем ромашки или не
крепким чаем.

А теперь прилягте на 
15—20 мин. в полутемной 
комнате, положив под 
ноги валик или подушку. 
Можно включить негром
кую приятную музыку. 
Дышать глубоко и равно
мерно. Такой отдых вос
станавливает силы, сни

мает напря
жение. Это 
своеобразный 
ау то тр ен и н г ,  
мысленно прогова
ривайте, что с выдо
хом уходят все заботы, 
неприятности. Вдох же 
несет с собой прилив сил, 
энергии, бодрости.

Смойте маску теплой 
кипяченой водой, нанеси
те на лицо питательный 
крем.

Посмотрите в зеркало. 
Вы отдохнули и посвеже
ли, кожа стала нежнее и 
эластичнее. Спокойно 
оденьтесь, причешитесь, 
сделайте макияж. Сегодня 
он может быть ярким и 
праздничным.

ХВО РО С Т
2,5 стакана муки, 200 

граммов растительного мас

ла, 2 столовые ложки са
хара.

3 ложки масла смешать с 
0,5 стакана воды, 2 ложками 
сахара и 2,5 стакана муки, 
слегка посолить (можно доба
вить рюмку водки) и замесить 
тесто, разрезать его на неболь
шие полоски и постепенно про
жаривать их в кипящем масле. 
Полоски теста можно пере
плести различными фигурками. 
Оригинально выглядит хво
рост, который делают из бо
лее жидкого теста. Его нали

вают в чаиник и тонкой струй
кой льют в кипящий жир, вы
водят сетчатые узоры.

Б Л И Н Н Ы Й  РУ Л ЕТ
Испечь блин на большой 

сковородке. Смазать растоп
ленным маслом. Положить 
на него слоями начинку: 
слой риса или пшена с руб
леными яйцами, слой творо
га. И так — несколько раз. 
Свернуть блин в рулет, пол
ожить в форму и запечь. При 
подаче нарезать ломтиками.

—  Докт ор, я последнее  
время дышу с т рудом, 
одышка такая, прямо за 
дыхаюсь.

—  А вот мы сейчас  
ф орт очку откроем, вам и 
полегчает !

© © ©
—  Докт ор, я у ж е  м но

го лет ст радаю  манией  
величия. И  по мет оду Шич-

ко лечился, и иглоукалы
ванием, и уринот ера
пией  —  ничего не помога
ет. Д а  вы и сами посуди
те, ж алкий вы, ничтожный  
человек, разве м ож ет  мне  
помочь эт а * убогая м еди
цина?

© © ©
На приеме у гинеколо

га.
—  Докт ор, скаж ит е, а 

у вас до меня были ж е н 
щины?

© © ©

© © ©
—  Д окт ор, я водочку  

смогу пить?
— Нет.
—  А спиртик?
— Ни в коем  случае
—  А т аблетки ваши?
—  Д а что вас на всякую  

дрянь тянет?

© © ©
Заходит е, больная, р аз

девайт есь. Ст оп-ст оп- 
ст опI Подождит е, я хот ь  
м узы ку вклю чу!

Памяти товарища
На 53-м  году после 

тяжелой и продолжи
тельной болезни ушел 
из жизни кандидат ме
дицинских наук, ассис
тент кафедры общей  
хирургии Уральского 
медицинского институ
та, талантливый педа
гог, воспитатель, ж из
нерадостный человек.

МАЛЫШКО 
Евгений Васильевич.

Евгений Васильевич 
окончил Свердловский 
медицинский институт с 
отличием в 1971 г. Пос
ле окончания института 
четыре года работал хи
рургом в ОКБ № 1 и два 
года младшим научным 
сотрудником ЦНИ/la ин
ститута. В 1977 г. по 
конкурсу был избран на

должность ассистента ка
федры общей хирургии, 
где и работал до послед
него времени. В 1987 г. 
успешно защитил канди
датскую диссертацию на 
тему «Метод лапароско
пической катетеризации 
сосудов брюшной полос
ти». Разработанный им 
метод нашел широкое 
клиническое применение 
при различных заболева
ниях органов пищевари
тельного тракта.

Евгений Васильевич 
являлся автором 1 изо
бретения, 16 рационали
заторских предложений, 
40 научных работ. Он 
любил людей и щедро 
делился с ними своим 
опытом, специальными и 
научными знаниями. Ему 
были присущи высокий

профессионализм, рабо
тоспособность, требова
тельность к себе, студен
там и своим коллегам. Он 
снискал признание, за
служенный авторитет и 
уважение. Евгений Ва
сильевич был хорошим 
семьянином, верным дру
гом, прекрасным врачом 
и преподавателем.

Светлая память о нем 
навсегда сохранится в 
сердцах знавших его и 
работавших с ним людей.

Коллектив кафедры 
общей хирургии.

Р о ж д е н и е
... «Боже, как больно. И сил уже нет...»
— Светик, мойся, скоро принимать 

будем. Марья Ильинична, посмотрите, 
как там наша подопечная?

— Сейчас, Александр Константинович, 
сейчас, голубчик, посмотрю. Ох, батюш
ки, и почто девка мучится?

... «Господи, как медленно идет вре
мя. Вчера Паша приходил, все под окна
ми стоял, волновался: как я, как малыш.
А я вот кофточку не довязала, схватки 
помешали. Ой, снова боли подступают.»

— Няня, милая, больно мне!
— А ты ладошки-то на живот положи 

да поглаживай его. Вот так. Карапуз твой 
давно уже на свет просится. Пора! А то, 
что больно — это ничего: через боль и 
любовь крепче будет. Такая уж наша бабья 
доля. Как зватьгто тебя?

— Лена.
— Значит, Леночка.
— Марья Ильинична, ну что там?
— Да все также, родимый: лежит она, 

мается. Скорей бы уж...
— Всему свое время,,
— «Всему свое время»... Врач, а души 

нет!
— Эх, баба Маша, все ворчите...
— Да не серчай, ты, Сашенька. Вас, 

молодых, подгоняешь: вы вон в игры 
компьютерные все играете, а там девки 
рожают. Одно мне и осталось, что в 
няньках ходить, словом и лаской утешать.
А слово-то доброе сильнее лекарства бу
дет. Знаю, тридцать лет в сестричках...

... «Господи, неужели в таких муках 
рожают? С того дня, как я сказала Пав
лу, что жду ребенка, я чувствовала в себе

новую жизнь. Мой человечек рос,-жил и 
я радовалась.»

— Вон они, Сашенька, молоденькие, 
рожают. Скоро мамами станут. А осозна
ют ли они это? Куды там. Выскочут за
муж в семнадцать, у самих еще молоко на 
губах, ан смотришь-уж с животом ходит. 
Вперед тело зреет, а ум на задворках ос
тается.

— Мама, ма-мочка!!!
— Что там?... Ох, батюшки, Александр 

Константинович, пора уж ей.
— Света, готовь стол! Марья Ильинич

на, переводите ее в родовую...
... «Кто это кричит? Ребенок? Чей ре

бенок?»
— Сын у тебя, Леночка, парень. Смот

ри, какого карапуза родила!
— Сын... Дайте мне его.
— Держите свое сокровище. Крепче 

держите!
— Ой, какой ты ма-лень-кий... Хоро

шенький...
— Ну чего ревешь-то, глупая? Смотри, 

твой кошененок и обчирикаться успел.
— Ничего.
— На кого похож-то?
— На па-пу!
— Ну, Марья Ильинична, не миновать 

вам крестника!
— А он для меня и так, как родной. 

Ну, милок, закрывай свой роток. Идем, 
будем на тебе блеск наводить. Да?! Не 
хочешь? Пригрелся у маменьки-то!.. Ска
жу я, Леночка, хороший у тебя сын, кре
пенький. Будь счастлива, дочка! И ты будь 
счастлив, малыш.

Т. ЖДАННИКОВА.

Каждый десятый 
студент недоедает

Аналитическая группа 
профсоюза «Студенческая 
защита* в одном из послед
них своих исследований 
проводит следующие факты: 

Согласно данным социо
логических опросов, в 1993 
году 11 %  студентов часто 
испытывали чувство голода.

Материальное положение 
студентов обратно пропорци
онально по отношению ко 
времени, затраченному на 
учебу, наивысшие доходы у 
тех студентов, для которых 
учеба в вузе — необязатель
ное дополнение к коммер
ческой деятельности.

Чрезвычайно низок уровень 
жизни семей работников ву
зов: 72 %  из них — за поро
гом бедности.

Более половины всех эк
сплуатируемых вузами зда
ний построено в 1956— 1980 
гг. Сегодня строительство 
новых «крыш* для профес
соров и студентов составля
ет одну треть от доперестро
ечного.

Светлая деталь! Общежити
ями сегодня обеспечены, хотя 
и не все, но много — 86,1 %  
студентов! А 92,2 %  получают 
необходимое питание.

Если в 1987 году 41 %  стар
шеклассников собирались пос
тупать в вуз, то сейчас желаю
щих получить хорошее образо
вание среди школьников — 
только 24 % .

С 1980 года численность 
студентов сократилась на 409

СОЦИОЛОГОВ

тыс. человек (13 % ) ,  между 
тем как уровень студентов- 
уголовников вырос с 1,2 
случая на 10 тыс. студентов 
в 1985 году до почти 16 
случаев сегодня.

Если в 1989 году только 28 
%  студентов считали жизнь 
бессмысленной, то в 94-м за
хандрили уже все 58 % .

Будем надеяться, что твое 
настроение, брат студент, к 
весне улучшится.

Зеленцоаа, врача ОКБ № I.
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